



SEREMI DE GOBIERNO SOFÍA VARGAS

ENTREGA DETALLES DEL PRESUPUESTO 2025, SUS PRINCIPALES EJES Y SU APLICACIÓN EN LA REGIÓN

La Secretaria Regional Ministerial de Gobierno (SEREMI), Sofía Vargas Roberts, visitó Diario Chañarillo para sostener conversación con nuestro medio, esto, luego que el Presidente Gabriel Boric anunciará la propuesta de presupuesto 2025, que para el próximo año contempla un incremento de 2,7%, para ser destinados en seguridad pública, social y económica para el país.

En la entrevista, la seremi habló sobre los principales objetivos del presupuesto 2025, sus principales ejes, las fuentes de financiamiento, y su incidencia en la pequeña y mediana minería regional, y como ayudará a paliar el déficit habitacional en el territorio.

¿Cuáles son los principales objetivos del Presupuesto 2025 en términos de crecimiento económico y justicia social para el país?

“El presupuesto 2025 tiene ejes específicos, seguridad pública, vivienda, salud, educación, lo que es un desafío importante en Atacama, el aumento presupuestario es de 2,7%, pero general, pero si desglosamos, la seguridad pública tendría un aumento de 15%, de manera histórica, y no solamente hay que hablar del aumento presupuestario, porque eso también viene acompañado con legislación, porque esto tiene que ser transversal, necesitamos reforzar las policías, construir muchas más comisarías en los lugares conflictivos, más patrullaje, invertir con los municipios en seguridad ciudadana, por lo tanto, toda esa inversión que viene del presupuesto fiscal, de la billetera de todos los chilenos y chilenas, se pudo normalizar la economía en Chile, y gracias a eso podemos gastar un poco más, pudimos disminuir la inflación, y esos recursos que son de todos y todas, se planea invertir en seguridad, en vivienda, donde tenemos una meta importante en Atacama, con más de 7.500 casas, pero queremos superar la meta, porque el déficit todavía bordea 60%”.

¿Cuáles son las fuentes de financiamiento del Presupuesto 2025 y de donde nacen estos aumentos en el presupuesto?

“El presupuesto vienen de las arcas fiscales, son todos los impuestos que pagamos todos y todas, las contribuciones de las empresas privadas, del servicio público, y esa gran billetera fiscal, se tiene que gastar en las demandas sociales, cosa que administraciones anteriores no habían puesto la prioridad necesaria, y sumado a este presupuesto, esta la Ley de Cumplimiento Tributario, que viene a rescatar más de 1200 millones de dólares por evasión de impuestos, enfocado principalmente en las grandes empresas, y que también viene a beneficiar a las pymes, porque sabemos que los impuestos, que es la principal recaudación del presupuesto fiscal, tiene que ser pensado en no castigar a los más pequeños, o a las personas naturales, pero si recaudar todo esto que se perdía por evasión. Este presupuesto sumado a esta nueva ley tributaria viene a recaudar muchísimo más recursos para ser invertidos en infraestructura pública, en salud, en vivienda, educación”.

La minería es el principal motor económico de Atacama. ¿De qué manera el Presupuesto 2025 apoya la pequeña y mediana minería en la región y cómo se incentivará su sostenibilidad y competitividad?

“Acá tenemos a ENAMI, una empresa nacional que trabaja de la mano con los pequeños y medianos mineros, pero también tenemos la gran minería que aporta el PIB regional y nacional, y ahí viene un compromiso del Presidente Boric, que lo dijo en la cuenta pública y lo ratificó en la cadena nacional donde anunció el presupuesto 2025, donde viene un incremento presupuestario para también fortalecer a Enami, y por ende, así fortalecemos a los pequeños y medianos mineros, y el compromiso de la construcción de la nueva fundición Paipote, que es algo que se ha discutido muchísimo, ahí hay un compromiso férreo de construir esa nueva planta, con estándares que merece Atacama, con parámetros ambientales que cuiden la salud de las personas, que sea rentable, y que sea un lugar donde los pequeños mineros puedan trabajar de manera segura”.

¿Cómo contribuye el Presupuesto 2025 a reducir el déficit habitacional en Atacama, y qué planes específicos se han destinado para mejorar el acceso a viviendas en la región?

“El Ministerio de Vivienda y Urbanismo se ha puesto una meta bastante ambiciosa, que son más de 7.500 casas construidas al término del Gobierno del Presidente Gabriel Boric, eso va bien encaminado, porque vamos sobre el 52%, a mitad de Gobierno, por lo que vamos bien en el cronograma. Pero esta meta la queremos superar, poder aportar mucho más con las viviendas en Atacama, porque son muchas familias que llevan muchos años para poder acceder a la primera vivienda, esto trae problemas como ocupaciones irregulares, como en el borde costero o en los cerros de la región, y esto lo queremos revertir construyendo, pero necesitamos recursos para apoyar a las constructoras y tener la espalda financiera. Si este presupuesto es aprobado, podríamos superar el 60% del déficit habitacional de Atacama, algo histórico que ninguna otra administración ha podido alcanzar esa cifra”.

